

SESION ORDINARIA N941 DEL 19 DE OCTUBRE DE 1993.-

Se inicia la sesión a las 15:00 horas, preside el Sr. Alcalde Don Jose Sandoval Gómez y, asisten los Concejales señores: Manuel Sánchez Mansilla, Mario Contreras Vega, Ignacio Tapia Gatti, Orlando Bórquez Muñoz, Julio Muñoz García y de Secretario el funcionario Teodoro González Vera.-

Se da lectura al acta de la sesión ordinaria N940, la cual es aprobada con la siguiente objeción: Sr. Julio Muñoz que se agregue que consultó a la Sra. Seremi de Obras Públicas sobre destino de fondos para el estudio de ingeniería del camino Llau-Llao-Putemún-Dalcahue.-

Se lee las actas de las sesiones extraordinarias N911 y 12, las cuales son aprobadas sin objeciones.-

Correspondencia despachada oficios números:

N9162 del 04.10.93 al Sr. Delegado Prov. de Serviu, informándole de aportes de ESSAL S.A. para poder concretar las obras de pavimentación de calle Barros Arana.-

N9163 del 07.10.93 a los señores Consejeros Regionales, solicitándoles apoyo para aprobación de proyectos de electrificación rural de la comuna.-

N9164 del 07.10.93 a US. Intendente Regional, solicitando la aprobación de proyectos de electrificación rural.-

N9165 del 18.10.93 al Sr. Juan Escalona Torres, Depto. Desarrollo Rural de la I. Municipalidad de Puerto Octay, invitándolo a reunión el día 26.10.93.-

Se integran a la reunión los señores: Edmundo Alvarez Alvarado y Santos Oyarzo Quijada, de la Dirección de Finanzas y Raúl de la Rosa con don Hector Gallardo, de la Corporación Municipal.-

Sr. Raúl de la Rosa, que de conformidad a lo solicitado por el Concejo se presentará el estado de situación del sector Educación de la Corporación.-

Don Hector Gallardo, hace entrega a los presentes de una carpeta con los datos financieros, indica que se abocará en primer termino a la educación y despues a otros proyectos como módulo dental, sala cuna, etc., que se le han traspasado a la Corporación. Que para el año 1993 el presupuesto estimado es por un monto de M\$933.501 y hace algunas consideraciones generales a dicho presupuesto, lo que más influye en el presupuesto es la Subvención de Escolaridad estimada en M\$646.632 y lo real que se percibirá puede ser M\$63.467, produciendose un deficit por este concepto de M\$12.000 aproximadamente; que el aporte municipal presupuestado fue de M\$76.793 de los cuales les han otorgado M\$75.827 faltando un monto de M\$966.-

Se dialoga largamente sobre este tema, se dan opiniones, hay discrepancias de criterios en cuanto al uso de algunos recursos como que los proyectos de reparaciones de Escuela debería hacerse con fondos municipales, que proyectos como el de gimnasios o patios cubiertos no son bien formulados en cuanto a su costo total que una vez en marcha se detectan falta de materiales y hay que asumir el realizarlo para salir adelante; se analiza el porque la baja de ingreso en Subvención de Escolaridad que produce el deficit, se ve que históricamente Marzo y Abril los alumnos concurren en mayor cantidad y despues se deja de asistir habiendo una media a esta altura de un 89% aproximadamente de asistencia, se conversan algunas alternativas de como aumentar el promedio de alumnos por medio de estímulos a las Unidades Educativas, recurrir a Carabineros, pero todo es difícil de implementar.- Se trata el caso del axceso de docentes básicos, que habrían solamente 11 interesados en retirarse del sistema, cuando los jubilados recontratados son cerca de 40 profesores. Se toca el gasto de insumos, en que el Politecnico es el que más necesita o se le otorga, mensualmente aproximadamente M\$420, se estima conveniente el que se tenga una Unidad de producción para la obtención de recursos, que se deberá tomar una resolución a este respecto indicándose que debe ser personal nuevo, que no este comprometido con talleres particulares, que hay instalaciones como para optar a cursos Sence.- Sobre este tema opina larga y fundamentadamente Don Mario Contreras, dejando en claro que lo de la Unidad de Producción pasa por un cambio radical de personal.- Sr. Raúl de la Rosa, opina sobre esto, da algunos antecedentes para que se analicen cuando se decida tomar una resolución. Sr. Alcalde indica que se solicitó la colocación de medidor de luz para el gimnasio fiscal a objeto de tener los gastos de consumo electrico más claros, que hay un convenio con Colodyr para ocupar el gimnasio en el día, el cual se deberá estudiar y evaluar para el próximo año en consideración a que el Liceo y la Escuela D.925 tendrán en operación sus patios cubiertos.-

Se procede a analizar los gastos efectivos al 30.09.93 y lo proyectado hasta fin de año en: Departamento de Cultura, el gasto hasta fin de año será de M\$14.300 y hay aporte Municipal por M\$12.000, deficit de M\$2.300.-

Sr. Mario Contreras, estima que los gastos de personal son altos, que hay que buscar formulas que mantengan eficiencia y diversificación de las tareas, esto es apoyado por el Sr. Julio Muñoz; los demás Concejales opinan que este Depto. ha sido un logro importante, materia en que todos estan de acuerdo y se concluye en que se debe seguir perfeccionando por ser algo nuevo para lograr el próximo año un mejor nivel de desarrollo de las actividades. Dentro de los costos se incluye M\$583 por adquisición de proyectora, estimándose que puede ser posible obtenerse algún recurso con proyecciones a todo tipo de público. Módulo Dental: Los gastos proyectados a fin de año son M\$17.388 y los ingresos de M\$13.130 (M\$6.780 JUNAEB y M\$6.350 aporte municipal), deficit M\$4.258.- El deficit se debe a que el proyecto contempló 16 niños en cada jornada y esto no se ha podido cumplir por diversas causas, educandos dispersos, niños que no asisten a los llamados, el traslado de los del sector rural con los gastos de vehículos (arrendamiento), el promedio es de 10 niños por sesión, el pago que se realizó por arriendo de vivienda a odontólogo, único modo de contar con un profesional estable, que ahora este gasto desaparece pues se cuenta con casa de la Corporación, que para los meses de Noviembre y Diciembre se traerán alumnos de las comunas de Chonchi y Dalcahue para paliar el deficit con la atención que se les brinde en el período de vacaciones tambien funciona el módulo pero los niños poco asisten. Se dialoga largamente, todos los Concejales dan su opinión, coinciden en que se trata de una inversión de alto contenido social, que lamentablemente no se tiene en el radio urbano la cantidad suficiente de niños en primer año básico, pues los de cursos superiores tienen un menor aporte de Junaeb por altas, que por ahora hay que seguir a pesar del deficit y si este llega a ser muy cuantioso o dificil de solventar se analizará para una resolución bien modurada.-

Sala Cuna: el total de gastos alcanza a M\$8.448 y los ingresos a M\$5.643, deficit M\$2.805. Este proyecto nuevo fue formulado con un aporte municipal de M\$4.400 y a la fecha se han transferido M\$2.000 lo que indica casi el total del deficit. Se trata de algo necesario para los funcionarios de la Corporación y que exige el Código del Trabajo.-

Museo: Gasto anual M\$2.709, aporte municipal M\$1.880, deficit M\$829, corresponde esto gasto a personal para el funcionamiento.-

En conclusión se expone que el deficit del sector con los proyectos indicados alcanza a M\$19.305.-

Sr. Orlando Bórquez, que en los proyectos como reparación de escuelas se vea la forma de colocar los fondos en forma oportuna, para que figuren en proyectos municipales y no en transferencias.-

Sr. Raúl de la Rosa, que a más tardar en los primeros días de febrero se le pasó los recursos a la Corporación para poder tener los arreglos terminados en Marzo.-

El Concejo indica que el próximo Martes se verá el presupuesto de Salud, como también que por lo menos en forma trimestral se conozca el movimiento financiero de la Corporación Municipal, especialmente en lo que incida en los aportes municipales.

Sr. Alcalde, presenta al Sr. Eduardo Giesen, funcionario de la Subsecretaría de Desarrollo Regional y Administrativo.-

Sr. Giesen, que hace un año se está trabajando en un proyecto de informática el cual es financiado por una organización de Canada, que consiste básicamente en darle acceso a la Municipalidad a la información en forma oportuna y a bajo costo, para poder tomar decisiones. Que en la Xa. región la única municipalidad seleccionada es Castro, que se necesita saber lo que es prioritario para la comuna en cuanto a datos, los cuales se obtendrán de los diversos Ministerios, organismos públicos y privados. La idea es que se tendrá un computador multiusuario en la Subdere y la municipalidad se contactará por telefono para pedir la información deseada, debiendo contar con un computador de ciertas características, que si no se tiene el proyecto lo aportaría, que por un año el sistema es gratis y despues debe seguirse con recursos propios, que lo que se necesita por ahora es un compromiso de implementación del sistema.-

Los señores Concejales hacen algunas consultas, que esto es un gran adelanto para la comuna y la opinión unánime del Concejo es apoyar esta gestión.-

El Sr. Giesen, indica que mañana se reunirá con los funcionarios municipales para conocer que datos le interesarían para considerar en la base de datos.- Se deja dicha reunión para las 10:00 horas A.M.-

Se recibe a delegación de jóvenes basquetbolistas que asistieron al Nacional de Antofagasta, serie cadetes, los cuales estan acompañados por el Presidente de la Asoc. de Basquetbol de Castro, Don Iran Arcos.-

Sr. Alcalde, agradece a los jóvenes el que logren llegar a estos eventos, dejando en el camino a ciudades que tienen tradición basquetbolística, que por los diarios se impuso de la buena conducta o buen comportamiento en la ciudad de Antofagasta, que los exitos deportivos vendrán más adelante en los campeonatos nacionales.-

Sr. Mario Contreras, felicita a los jóvenes que se destacan, que son ejemplo para los demás educandos de la comuna y la provincia, que en cuanto se pueda se apoyará a jóvenes como Uds. que que hay un proyecto en estudio de Escuela de Deporte Comunal, para satisfacer la necesidad de hacer deporte en varias ramas.-

Sr. Julio Muñoz, que es muy destacable la labor de los dirigentes que están inculcando mistica a los jóvenes.-

Los demás Concejales se suman a las expresiones de felicitaciones.-

Sr. Irán Arcos, que Castro sigue haciendo noticia en el básquetbol, que se le fue a ganar a Temuco, una potencia en el país, por lo que la serie pasarella tiene que concurrir la próxima semana al nacional de Valdivia, donde jugará una serie con Valparaíso-Valdivia y Castro, 2 pasan a la final.- Que se realizó curso de monitores con la asistencia de 20 deportistas de los cuales aprobaron 11 y hay 2 docentes entre ellos que fueron los únicos que participaron por la parte educativa, que siguen con escuelas de básquetbol para niños, que ya vendrán los exitos en los nacionales, agradece el apoyo del Concejo Municipal, hace recuerdo de un pequeño compromiso que quedó pendiente desde el nacional pasado, sugiere que se tenga un departamento de deporte comunal, integrado por personas (dirigentes) que trabajen y planifiquen sin cobro de honorarios.-

Sr. Alcalde, que es una gracia que Castro llegue a 2 nacionales el mismo año, que es bueno que sigan trabajando con los jóvenes, que el municipio espera tener la Escuela de Deportes Comunal, que otra ayuda es la concreción de los gimnasios del Liceo B.34 y la Escuela D.925.-

Se procede a hacer entrega por parte del Concejo a los jóvenes deportistas de diplomas enmarcados.-

Sr. Alcalde, que el proyecto Muyec de extensión de alumbrado público de las calles Arica, Yungay, La Antena, no está con los fondos asignados en el presupuesto, lo cual implica M\$215.- El Sr. Ignacio Tapia, que al básquetbol se le ofreció M\$60, pero que como van a otro nacional se le debería otorgar un total de M\$100.-

Sr. Edmundo Alvarez, Director de Finanzas, expresa que todas las semanas no se pueden estar haciendo modificaciones, que en la Contraloría y otros entes tecnicos fiscales debe quedar la impresión que no se sabe manejar el presupuesto, que hoy hizo un decreto de modificación el cual falta firmar y que por lo visto hay que rehacer.-

Los señores Concejales revisan las materias pendientes más urgentes y que necesitan fondos como: la transferencia para agua potable de la Pob. Yungay; el aporte que se hará al Club Celacanto, se decide otorgar M\$210 para pasaje a 3 personas en bus a Brasil; banda de guerra escolar aportar de todo lo que solicitan la suma de M\$200 para ayudar en la cancelación del bus; dejar fondos para el 19 Festival Isla de Quehui, para hacer los módulos se hará aporte de M\$1.000; se ve la necesidad de cubrir los gastos del contrato de aseo; otra preocupación es el Parque Municipal, que deben comenzar los arreglos este año.-

El Concejo por unanimidad acuerda la siguiente modificación presupuestaria por M\$4.565.-

AUMENTA:

Subtítulo	Item	Asignación	Monto M\$
25	31	012	90.- Pob.Yungay (Jta.Vec.Nº1.)
31	70	024	215.- Extensión alumbrado,Yungay, Arica.-
25	31	003	210.- Celacanto (Corp.Municipal).-
25	31	012	100.- Asoc. Básquetbol.-
25	31	003	200.- Banda Escolar (Corp.Municipal)
31	70	06	1.500.- Proyecto Parque Municipal.-
25	31	012	1.000.- Festival Quehui(Jta.Vec.Los Angeles).-
22	20	003	1.000.- Empresa de Aseo.-
22	17	007	250.- Actividades Municipales.-

DISMINUYE:

31	50	006	250.- Adquisición sistemas computacionales.-
31	70	007	4.315.- Mejoramiento Urbano.-

Sr. Mario Contreras, plantea que una manera de rebajar los costos del aseo es la formación de una Asociación con las comunas de Dalcahue y Chonchi, reconociendo la buena labor que realiza la actual Contratista.-

Se charla ampliamente sobre este tema, viendose como podría operar de la mejor forma, surgen algunas dudas legales, que a lo mejor podría ser una comparación de como se podrá enfocar la administración. - Se finaliza con la necesidad de que el próximo Martes el Abogado Sr. Julio Alvarez, indique la forma en que se podría apearar legalmente.-

Sr. Ignacio Tapia, que se oficie a Vialidad haciendole ver el mal estado de los tablonos de rodado del puente Yutuy. Que en Quilquico los postes N939 y 40 del tendido electrico pasan por el medio del complejo deportivo.-

Tabla próxima sesión: 1).-Correspondencia despachada y recibida.- 2) Tema de Asoc. con Dalcahue y Chonchi.-3) Exposición financiera del sector salud.- 4) Modificación Plan Regulador, sector ZE-1.- 5) Varios.-

Principales materias: 1) Conocer trimestralmente las finanzas de la Corp. Municipal.- 2) Apoyar la instalación en la comuna de sistema informativo computacional con la Subdere.-3) Modificación presupuestaria por M\$4.565.-

Se finaliza la sesión a las 22:50 horas.-